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Termine
Termine, Termine :

● Dienstag, 25. April Vera 3. Klassen Mathematik
● Donnerstag, 27. April Vera 3. Klassen Deutsch Teil 1
● Dienstag, 3. Mai Vera 3. Klassen Deutsch Teil 2
● Mittwoch, 19. April Elterncafé mit der GEV
● Mi, 26. April - Fr, 28. April Vorträge Medienkonsum: Anne Wilkening, Kl. 4, 5, 6
● Montag, 1. Mai Tag der Arbeit (schulfrei)
● Samstag, 6. Mai Flohmarkt auf dem Schulhof

Die Osterferien sind da
Am Montag, den 3. April beginnen die Osterferien in Berlin. Die Schule ist
dann für zwei Wochen geschlossen und es gibt nur eine Ferienbetreuung für
die Kinder, deren Eltern einen gültigen Vertrag haben und die Ihren Bedarf
angemeldet haben. Der erste Schultag nach den Ferien ist dannMontag, der
17. April. Die Schulleitung wünscht allen Kindern, Eltern und dem gesamten
Personal der Schule eine erholsame Zeit und viel Spaß beim Eiersuchen.



Poesie-Wettbewerb der
Europaklassen

Am Freitag, den 24. März veranstaltete der Europazweig der Charles-Dickens-Grundschule ihren
alljährlichen Poesie-Wettbewerb, die erste Veranstaltung nach der Corona-Virus-Pandemie. Hier
ein kurzen Bericht von Mr. Vukovich, der den Tag hervorragend organisiert und durchgeführt hat:

Als Vorbereitung auf diesen Tag haben alle Kinder sich im Unterricht mit englischen Gedichten
befasst, selbst diese verfasst und sie dann auswendig gelernt. Die Jurymitglieder Nigel, Danielle
und Roxy vom Förderkreis hatten dann die Aufgabe, die vorgetragenen Gedichte zu bewerten.
Dabei wurde ganz besonders beurteilt, wie gut die Gedichte auswendig gelernt und vorgetragen
wurden. Alle Vortragenden haben dazu beigetragen, dass es ein wunderbarer Tag für alle
beteiligten Schüler*innen und Lehrer*innen wurde. Wir bedanken uns ganz herzlich bei Nigel,
Danielle und Roxy, unseren Native Speakern vom Förderkreis, dass sie bereit waren, diese
verantwortungsvolle Aufgabe zu übernehmen.

Und wir gratulieren natürlich allen Gewinner*innen aus jeder Klasse und Sprachgruppe
(MutterspracheMT und Partnersprache PT) und möchten sie hier namentlich aufführen:

6. Klassen 5. Klassen 4. Klassen 3. Klassen

MT - Sophia Clauss MT - Luka Wood MT - Elio Pastorino MT - Leonis Klussmann

PT - David Adekunle PT - Emil Schimpf PT - Eleen Kim PT - Temidayo Abudu

Wir freuen uns schon auf das nächste Jahr,

im Namen des Lehrerteams der englischen Abteilung

Robert Vukovich



Neues vom GEV-Vorstand
Elterncafé am 19.04.2023
Nach den Osterferien lädt der GEV-Vorstand am Mittwoch, den 19.04.2023 zu einem
kleinen Elterncafé am Nachmittag zwischen 15 und 16 Uhr in Haus 2 (im kleinen
Essensraum) ein.
Bei Kaffee, Tee und Gebäck könnt Ihr Euch mit uns austauschen, uns kennenlernen und
gern auch mit Fragen und Ideen auf uns zukommen.

Wir freuen uns auf Euch !

Euer GEV-Vorstand (Katrin, Shwetal, Nicole und Philipp)

Appreciation Dinner am 27.04.2023
Ganze drei Jahre hat diese schöne Tradition unserer Schule wegen Corona nicht
stattfinden können. Nun ist es endlich wieder soweit…

Einmal im Jahr lädt die Elternschaft alle Beschäftigten der Schule zu einem Appreciation
Dinner ein, um sich für die Arbeit mit den Kindern zu bedanken. In vielen
englischsprachigen Ländern ist dies an den Schulen Tradition.

Die Familien bereiten zu Hause
Essen zu und bringen dies
in die Schule. Die Mensa wird
festlich dekoriert und ein Buffet
aufgebaut. Anschließend werden
alle an der Schule Arbeitenden
eingeladen, all die leckeren,
internationalen Speisen zu
genießen. Nähere Informationen
folgen per Mail direkt
über die GEV.



Neues vom Förderkreis
Wer sind eigentlich die Native Speaker, die mit unseren Kindern arbeiten?

Nigel

Ich bin Nigel, geboren in Rio de Janeiro als Sohn britischer Eltern.
Weil meine deutsche Freundin zurück nach Berlin ziehen wollte,
bin ich vor vielen Jahren hier gelandet.

Zurzeit bin ich in der 2euA, 2euB und 3euA und helfe sowohl im
Englischunterricht als auch in der Freizeit. Mein Ziel ist es, mit den
Kindern ganz ungezwungen Englisch zu sprechen, was im
Unterricht nicht immer möglich ist. Ich tue dies, indem ich in einer

lockeren Atmosphäre mit ihnen spiele oder bastele. Außerdem lese ich englische
Geschichten vor, während die Kinder ihren 'Nachmittagssnack' essen.

Ich arbeite schon seit vielen Jahren mit diesem Team von Lehrern und Erziehern
zusammen und versuche, ihre Arbeit zu unterstützen. Montags und dienstags in der
Mittagspause biete ich Fußball in der Turnhalle an (Jungen und Mädchen) und bin dafür
zuständig, die Jungenmannschaften der Schule auszuwählen und sie zu den Spielen zu
begleiten.

Das Beste an der Arbeit mit den Charles-Dickens-Schülern ist: Bei der Arbeit mit den
Kindern kann man keine schlechte Laune haben. Sie freuen sich immer, dich zu sehen, und
heben deine Laune innerhalb weniger Minuten mit einer lustigen Aktion oder Bemerkung.

Vorankündigung “International Picnic”

Am 25.5. findet im Anschluss an den Schultag das vom Förderkreis organisierte internationale
Picknick statt. Hierzu benötigen wir eure Unterstützung, indem ihr landestypische Speisen für das
Picknick vorbereitet. Alle weiteren Informationen, sowie die Liste zum Eintragen, was ihr
mitbringt, findet ihr hier. Bitte helft uns, dieses Picknick zu einem unvergesslichen Ereignis für
alle Charles-Dickens-Familien zu machen!

Alle weiteren Informationen findet ihr hier: https://www.charles-dickens-grundschule.de/de/ oder wie
immer auf www.dickens-foerderkreis.org

Euer Förderkreis Team

Frank Effenberger
Schulleiter

https://sites.google.com/view/foerderkreischarlesdickensschu/whats-on/international-picknick
https://www.charles-dickens-grundschule.de/de/
http://www.dickens-foerderkreis.org
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Dates
● Tuesday 25 April Vera, Year 3 Mathematics
● Thursday 27 April Vera, Year 3 German Part 1
● Tuesday 3 May Vera, Year 3 German Part 2
● Wednesday 19 April Parents’ café with the GEV (Parents Representatives)
● Wed 26 April - Fr 28 AprilMedia consumption lectures, Fr. Wilkening, Years 4,5,6
● Monday 1 May Labour Day (no school)
● Saturday 6 May Flea market in the school grounds

Easter holidays are here
OnMonday 3 April the Easter holidays begin in Berlin. The school will be
closed for a fortnight and only holiday childcare will be provided for those
children whose parents have a valid contract and who have registered their
requirement. The first day of school after the holidays is Monday 17 April.
The school administrators wish all children, parents and the entire school staff
a relaxing time and lots of fun hunting for eggs.



Poetry Competition
On Friday 24 March, the Charles Dickens Europe School held its first annual poetry competition
since the Covid pandemic. Here is a brief report fromMr Vukovich, who did an excellent job
organising and running the event:

In preparation for the day, all the children worked on English poems in class, wrote them
themselves and then memorised them. The jury members, Nigel, Danielle and Roxy from the
Förderkreis (Support Association) then had the task of evaluating the poems performed. Particular
emphasis was placed on how well the poems were memorised and recited. All the performers
contributed to making it a wonderful day for all the pupils and teachers involved. We would like to
thank Nigel, Danielle and Roxy, our native speakers from the Förderkreis, for taking on this
responsible task.

And of course we congratulate all the winners from each class and language group (mother tongue
MT and partner language PT) and would like to name them here:

6. Klassen 5. Klassen 4. Klassen 3. Klassen

MT - Sophia Clauss MT - Luka Wood MT - Elio Pastorino MT - Leonis Klussmann

PT - David Adekunle PT - Emil Schimpf PT - Eleen Kim PT - Temidayo Abudu

We are already looking forward to next year,

On behalf of the English Department teaching team

Robert Vukovich



News from the GEV board
Parents’ café on 19 April
After the Easter holidays, the GEV board would like to invite you to a small parents' café
which will take place in the afternoon between 3 and 4 p.m. on Wednesday 19 April in
House 2 (in the small dining room).

Over coffee, tea and biscuits you can exchange ideas with us, get to know us and come to
us with questions and ideas.

We look forward to seeing you.

Your GEV Board (Katrin, Shwetal, Nicole and Philipp)

Appreciation Dinner on 27 April
For three years the Covid pandemic prevented this beautiful tradition from taking place in
our school. Now the time has finally come again . . .

Once a year, the parents invite all the employees of the school to an Appreciation Dinner to
thank them for their work with the children. This is a tradition in schools in many
English-speaking countries.

Families prepare food at home
and bring it to school.
The dining room is festively
decorated and a buffet is set up.
Afterwards, everyone working
at the school is invited to enjoy
all the delicious international food.

More information will follow
by email directly from the GEV.



News from the Förderkreis
(Support Association)

Who are the Native Speakers that work with our children?

I‘m Nigel born in Rio de Janeiro to British parents. My German
girlfriend wanted to return to Berlin and that’s how I ended up here
many years ago.

I am currently with the 2euA, 2euB, 3euA both helping out in English
lessons and in Freetime where I see my role as getting the kids talking
English without any anxiety that they might have in a normal lesson. I
do this by playing games and doing kraftwork in a casual atmosphere.
I also read an English story whilst they eat ‘afternoon snack’.

I've been with this team of teachers and Erziehern for many years now and try to compliment
their work. In the lunchtimes on Mondays and Tuesdays I offer football in the Gym (boys and girls)
and am in charge of picking the schools boys teams and taking them to matches.

The best thing about working with the Charles Dickens pupils: You can’t have a bad mood working
with the younger kids. They are always pleased to see you and within minutes lift your mood with
some funny action or remark.

Preannouncement “International Picnic”

On 25 May the Förderkreis is hosting an international picnic after school. We ask for your support
by preparing home made food specific to your country. All further information as well as a list to
enter what you plan to bring can be found via this link. Please help us to make this picnic an
unforgettable event for all Charles Dickens families.

Further information can be accessed at www.dickens-foerderkreis.org or
www.charles-dickens-grundschule.de/en/

Your Förderkreis Team

Frank Effenberger
Headmaster

https://sites.google.com/view/foerderkreischarlesdickensschu/whats-on/international-picknick
http://www.dickens-foerderkreis.org

